

議会報告会における質疑・回答一覧

番号	質疑	回答	会場	所管委員会 (案)
1	ここ1年で政策提案された案件はあるか。	市議会として市に政策提案はしていない。	御笠	議会運営
2	議会は形骸化している。少子化でも議員数は減らない。と巷で言われているが、本市は違うと反論を。	議員定数は27名から22名に減らしてきている。筑紫地区の議員は20～22名だが、面積は春日の3倍、太宰府の2.5倍あり、面積割をするか人口割をするかの議論もあり、増やせという議論もある。議員を減らすと議員の発言力が弱くなり執行部の言いなりになる可能性もありバランスが難しいと感じる。	御笠	議会運営
3	ここ1年で議案を否決したあるいは修正したことがあるか。	否決したことはない。前期では修正議案を出したことはある。	御笠	議会運営
4	議員定数削減を進めるべきではないか。議会の役割をよく考えるべきだ。	今年4月の改選前に議員定数削減の要望書を提出した議員がいたこともあって、会派代表者会議で議論した。今後4年間で議会改革の中で、議論を進めていく。	二日市	議会運営
5	議会として執行部提出以外の議案を提出した例はあるか。また、修正をした例はあるか。	前期、総務市民委員会で議案を修正した例がある。この他にも以前駐輪場の条例を修正したケースもある。議会提出の議案については、平成25年に議会基本条例の制定を行った。	筑紫	議会運営
6	議員の仕事は、一般質問と議決権の行使だが、最近是一般質問をしない議員はだめだという意見が多く聞かれる。筑紫野市議会として、議決権行使と一般質問することのバランス、ウエイトについてどう考えているか。	議会の重要な役割は予算と決算をきちんと精査することだと思っている。筑紫野市議会としては、一般質問しないから良い評価をもらえないということはないと思う。	二日市東	議会運営
7	コミュニティセンターは小学校ごとに設置してもらいたい。特に阿志岐コミュニティセンターを建設して欲しい。	コミュニティセンターはもともと小学校区単位で設置する予定であった。阿志岐小校区の子どもは距離の問題もあり活用出来ていない状況であるので、近場で子どもたちが遊べる環境づくりを議会も提言していないといけないのかなと感じる。	御笠	総務市民
8	御笠自治会バスの人数がまだ少ない。時間、待ち時間をもっと短くして欲しい。	議会でも見直しの時期の質問はしており、必要に応じて検討していくとの説明を受けている。議会としても地域公共交通については重要課題と考えているので、今後の状況を注視していきたい。	御笠	総務市民
9	御笠自治会バスの除雪作業(凍結防止)が必要であるため、助成願いたい。	凍結防止の措置は行っているが、除雪作業は行っていないと思うので、執行部に伝えていきたい。	御笠	総務市民
10	自衛官応募数が減少しており、喫緊の課題となっている。市として積極的な取り組みをお願いしたい。	個人情報関係で自衛隊に対象者名簿を渡さない市も出てきているが、本市は渡している。懸垂幕での啓発も行っている。市としては協力をしていると思う。	御笠	総務市民
11	これから伸びる筑紫野市唯一の強みは何だと思うか。	広い面積を持っていることが強みであると思う。建設環境委員会で報告した約23haの流通団地が出来ることで、固定資産税、法人市民税、雇用も増加することで税収がかなり増えることが予想される。また、大きなマンションも九電工や玉泉館跡地に出来ており、人口増も予想される。広い面積を活かしていくことが必要である。	御笠	総務市民

議会報告会における質疑・回答一覧

番号	質疑	回答	会場	所管委員会 (案)
12	コミュニティバスの利用方法をもっと詳しく知らせて欲しい。	これまでも所管の委員会などで質疑を行ってきた。執行部からは、他の公共交通機関とも連携しながら持続可能で安全安心な移動環境の構築を目指していること、1月からのコミュニティバスの運行開始に合わせてカミーリアバスのダイヤ改正が行われ、カミーリアや福大筑紫病院などの乗り継ぎ拠点のバス停で乗り換えがしやすいよう設定しているとの説明を受けている。議会としても地域公共交通は最重要課題と認識しているので、引き続き運行状況を確認しながらルート・ダイヤ・料金について改善に向けた要望、指摘を行っていく。	二日市	総務市民
13	二日市の中心部から新市役所へ行くコミュニティーバス、カミーリアバスがない状況だがどのように考えているか。		二日市	総務市民
14	市役所跡地はどうするのか、中央通りのジャスコ跡地に対してどう思っているか。市役所の移転に伴い、二日市地区の落ち込みをどう考えているか。	現在、市役所跡地、ジャスコ跡地は利用方法を検討している段階である。旧庁舎に関しては、最も古い一部分は安全面を考慮し取り壊す予定である。	二日市	総務市民
15	JR二日市駅西口の再開発、市役所跡地、水道局跡地について、今後どのような活用をしていくのか。	JR二日市駅西口に関しては、述べたとおりである。市役所跡地、水道局跡地は、貴重な財産であり市民に喜ばれる有効な活用方法を市で検討している最中であり、まだ議会では報告を受けていない。	二日市	総務市民
16	免許証返納者に対して、補助的なものはないのか。	市として独自の施策は行っていない。交通弱者対策は議会としても重要課題と思っているので、しっかりと取り組んでいきたい。	筑紫	総務市民
17	市役所の場所が分かりづらい。アピールする為にも、「ふれあい広場」をもっと活用してほしい。	先日、日曜に環境フェアのフリーマーケットで初めて使った。議員も一般質問で有効活用すべきじゃないかと質問していた。執行部にもいろんな形でアプローチをかけていきたい。	山家	総務市民
18	地域コミュニティのコーディネーターをコミセン単位か学校単位で人員を配置する方向に動き出したらしいが、国・県・市で三分の一ずつ予算配分があり筑紫野市はなかなかOKしないと聞いている。コミュニティ、コミュニティスクールと声をあげ、設立するだけでなく真剣に取り組んでほしい。	市議会に持ち帰り、所管課と意見交換をしていきたい。	山家	総務市民
19	ハザードマップに、自治公民館が避難所として載っているが、コミセンなどができるずっと前から指定されて載っている。今はコミセンが第一避難所となっている。自治公民館によっては危険なところもあるので、地区の要望に合わせて載せたりして徹底してほしい。	ハザードマップの作り変えを行っている途中。時期は来年になってから。床上浸水対策で紫～二日市あたりの地下河川が作られているので、それを組み入れて作る。昔からの公民館やコミセンが実際に危険になっていると地域の住民の方からも聞いているので、例えば小学校の体育館なども新しく検討している。地震の時と水害の時で危険なところも変わるので、それも今回のハザードマップに反映していくと答弁をいただいている。	山家	総務市民
20	警察署は事故防止のために免許証の返納をしなさいとしきりに言っているが、田舎に住む高齢者は免許証がなくなったら病院に行くのにもタクシー代などか高額になり大変である。免許証を返納した80歳以上や85歳以上の全市民に対して、年間1万円くらいのチケットを配布していただき、タクシーを利用できるなど考えてほしい。事故防止のためにも行政に考えていただきたい。	筑紫野市は補助がない、ご意見ももっともだと思う。県の取り組みとして、警察署で運転経歴照明書を1000円払ってもらったら、県のタクシー協会に加盟しているタクシーは10%割引があるので情報提供しておきます。	山家	総務市民
21	筑紫野市の投票率の状況は。	今回の参議院選挙は天気の影響等もあり投票率が伸びなかった。若い方にも投票に行っていただくようさまざまな施策を長期的に行っていく必要がある。	山口	総務市民
22	各コミュニティと行政区の線引きがわからない。市として(議会)どういうスタンスなのか。	二日市ではにこにこサポーターに登録している議員はいる。議員は一住民として参加している。	山口	総務市民

議会報告会における質疑・回答一覧

番号	質疑	回答	会場	所管委員会 (案)
23	御笠自治会バスと同様に各コミュニティにも拡大する考えはあるのか。	公共交通の取り組みについては今後も議会として議論していきたい。	山口	総務市民
24	台風・大雨時の公民館への避難を促しているが、現状難しい場所(老朽化・危険な場所)にあるところが多い。(平等寺・萩原) 地域主導で(市も含む)現実的なハザードマップを早急に作っていくよう、働きかけてもらいたい。	高尾川地下河川築造工事が現在行われており、避難所の見直し等も含めた新たなハザードマップを現在作成していると聞いている。	山口	総務市民
25	防災対策(ハード・ソフト両面の)充実を図っていただきたい。	ハザードマップだけでは対応できない部分があると思うので、対策を今後も執行部と協議していきたい。	山口	総務市民
26	市駐車場壁面に「差別のない明るいまち筑紫野」と掲示されているが、同和問題対策としての市の予算はどの科目からいくら出されているのか。また、そのお金はどのようなことに使われているのか。	平成30年度の決算では約6300万ほど衛生費から支出しており、老人医療費、衛生住宅管理、学校教育等幅広く使われているのが実情である。	山口	総務市民
27	各コミュニティ運営協議会に対する分配金の増額を要望する。	執行部に呼びかけていきたい。	筑紫南	総務市民
28	コミュニティは高齢化が進む中、重要な役割を果たしている。しかし、住民の意識はどうか。進捗計画の見直しを含めて今一度考えなおすべきではないか。	執行部へ確認を行っていきたい。	筑紫南	総務市民
29	緊急時の市エリアメール設置はあるのか。	県の防災まもるくんメールで対応している。	筑紫南	総務市民
30	コミュニティバスについて、まだ不便地域は解消されていない等の問題がある。また、カミーリヤバスについては降車場所の制限があることや運行時間が変わったことで不便を感じる。改善されないのか。御笠自治会バスについては、法的に問題なく運行しているのか。	バスの見直しについては議員も一般質問でとりあげているが、執行部からは今後の運行状況を踏まえて必要に応じて勘案していくという答えがあった。議員として今後も執行部へ要望していくが、ぜひ利用者、地元の側からも声をあげていただきたい。 御笠自治会バスについては、法的にクリアしている。	二日市東	総務市民
31	市の体力として最大の借入金はどのくらいか。	調べてご報告させていただきます。	二日市東	総務市民
32	旧庁舎跡及び旧水道局跡の処分計画はどうなっているのか。	旧庁舎跡地利用については執行部として回答ないが、これからも注視していく。	二日市東	総務市民
33	竜岩自然の家はなぜ市内の多くの小中学校が利用しないのか。	他市の人の利用者が多い現状である。地元の小中学校にもアピールはしているが、バスの送迎がある他市の施設に流れている状況。所管課には竜岩自然の家の良さをさらに積極的にアピールしよう言っている。	御笠	文教福祉
34	保育所の無償化といわれているが、現在筑紫野市の現状(給料などの待遇面)市外に出ている人の方が多いのでは。	給料などの待遇面は改善をしているが、政令市と差がありそちらに流れているところはある。人材確保に向けての活動は積極的に行っていると報告は受けているが、今後も議会として注視していく。	御笠	文教福祉

議会報告会における質疑・回答一覧

番号	質疑	回答	会場	所管委員会 (案)
35	筑紫野市では虐待事件があり法律でも体罰が禁止された。議会で考えていることがあるか。	児童福祉法が改正され、要保護児童を発見した者の通告義務が課されている。市の担当課にも多くの通報があり職員が対応しているが、実際の数字は議会では把握していない。虐待を把握するため市は警察、児童相談所など関係機関と協力して取り組みを強化し、特に就学前の子どもを重点的に対処している。	二日市	文教福祉
36	子どもの虐待の件数と対処は考えているか。		二日市	文教福祉
37	保育料無償化に関して、有料の分は誰が決めているのか。	有料の部分に関しては、国の指針に基づき決定されている。	二日市	文教福祉
38	子どもの権利救済制度の利用状況を教えて欲しい。	今年度、権利救済制度の利用が1件あり第三者委員会を設置し対応している。	二日市	文教福祉
39	子どもの権利条例に基づく校則(中学校)の見直しについて。	今のところそのような取り組み事例はない。	二日市	文教福祉
40	筑紫野市の小中学校のスクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーの数は増えていますか。不登校の数やその対策はどうしているか。	※回答していない	二日市	文教福祉
41	市の福祉政策に基づき、地域の福祉向上に関して議員として具体的な関わり方は。	市の福祉政策は平成27年度から10年計画で行っている。地域包括ケアシステムが今メインとなってきているが、議会としても所管課から随時状況の説明をってもらうなどしながら、確認を行っている。	筑紫	文教福祉
42	市内の歴史遺跡を大切に、筑紫野市歴史博物館の充実を。	市内の文化財はとても大切なものと思っている。所管課も取り組みを進めている。議会としても後方支援をしっかりとしていきたい。	筑紫	文教福祉
43	筑紫小の人数が増加し、若江の自由選択だけでは間に合わない。他の方策はないか。	所管課は筑紫小のピークは1,200人と試算し、それに向かって努力していると聞いている。この課題はこれからも続いていくので、地域の話も聞きながら議会も課題として進めていきたい。	筑紫	文教福祉
44	福祉バスの活用について、自分も乗ってもいいのかわからない。みんなが利用しやすいようアピールをし、利用時間の見直しなども考えてほしい。議員にも実際に乗ってみてほしい。	議員も乗ってみたが乗りにくいと思う。カミーリヤバスについて執行部と意見交換をした。民業を圧迫しないように、自分の好きなどころでは降りられない。市民の利用しやすいよう検討したいが、法律を越えることはできないとご理解いただきたい。 福祉バスはだれでも乗っていい。乗車している人に「若いのに」と怒られたり。途中から乗って途中から降りたら運転手に怒られたなど。執行部に言い方もあるので注意していく、報告してください。	山家	文教福祉
45	カミーリヤプールの歩行訓練について、年配の方は利用しやすいと思うが、終了時間が早いのもう少し時間の延長ができないか。年齢層が決められてしまう。	ご意見があったことを伝えていく。	山家	文教福祉
46	待機児童の解消に力を入れてほしい。財政力指数の上位2自治体が、待機児童率のワーストなのは皮肉に感じる。解消に必要な人員の把握と、それに向けた採用を推進してほしい。	一番の原因は保育士不足。イオンで保育士説明会を行い、昨年度は7名確保したとのことだがまだまだ足りていない。0,1,2歳の待機児童が増えている。解決に向けて全力で取り組みたい。	山家	文教福祉

議会報告会における質疑・回答一覧

番号	質疑	回答	会場	所管委員会 (案)
47	山家球場を使用できるように。使っていないが市としては維持費等かかっているのか。行政としてどう対応しているのか。	地元に行行政が来て、いろいろと調整をはかっている(山家区長より)。議会としても要望をお聞きしながら、進めるようにしていきたい。	山家	文教福祉
48	市の待機児童解消について市の取り組みは。議会はどのように把握していますか。	保育士不足が問題であり、さらなる処遇改善が必要であると感じている。また、イオンなどで説明会を行っており、保育士確保に努めている状況である。	山口	文教福祉
49	希望しても保育施設に入れない待機児童はいるのか。いるなら人数は。希望者全員が入れるように、どのように努力しているか。	待機児童数 平成31年4月1日133名 平成30年4月1日182名 保育士養成学校への定期的な訪問、市内認可保育所合同での就職説明会を行い、保育士の確保に努めている。	筑紫南	文教福祉
50	学校給食は業者に委託した方が経費は安くなるのではないか。	今までに民間委託を行う話は市でも議会でも出てきたことはない。市が管理した給食を届ける「直営方針」を持っているのではないかと思う。子供たちの食の安全性を考えると、経費を安くすることが良いということではないと思う。	筑紫南	文教福祉
51	生涯学習センターや7つのコミュニティに子育て広場を設置してほしい。	子育て支援センターや公民館でのサロンはあるが、市内全域で多く子供が集える場所を要望していきたいと思う。	二日市東	文教福祉
52	現在7つのコミュニティで包括ケアシステムを構築されていると思うが、進捗状況はどうなっているのか。	各コミュニティで地域包括ケアシステム構築のための取り組みを行っているが、協議会(執行部)においては3つの部会を立ち上げ各々活動している。	二日市東	文教福祉
53	学校図書館の本の数が児童数に対して少なく感じる。転勤族で3校目の小学校だが、今までの学校で一番少なく、読書活動に力を入れていない印象である。	筑紫野市においては標準冊数の83パーセントの充足率である。100パーセントに近づけるよう、どのように充実させるのか、継続的に言い続けることが大切だと思う。	二日市東	文教福祉
54	子供の権利救済委員へ子供が相談しやすいように制度を設計しなおすことが必要ではないか。	執行部には言い続けているが、なかなか変わらないのが現状。	二日市東	文教福祉
55	子供の権利救済制度について、学校現場の先生方への周知は。	新学期になったとき、校長会などでお知らせしていると聞いているが、そのあと、担任の先生等にどのように周知されているのかは、各学校に任されている。	二日市東	文教福祉
56	児童福祉法が改正され体罰が禁止されたが、体罰禁止を啓発することで、何らかの支援が必要な親につながりやすくなるのではないか。親、子供、市民へもっと啓発されるべきではないか。	児童相談所、警察とも連携しながら今後も取り組んでいきたい。	二日市東	文教福祉
57	待機児童を減らす工夫について。	保育士養成大学への定期的な訪問、市内認可保育所を含めた合同就職説明会を開催し保育士確保、待機児童対策に努めている。	二日市東	文教福祉
58	緊急通報システムについて通報できない状態も考えられるが、基本的に通報は本人が行うようになっているのか。できれば異常の感知が可能なシステムになるとよいと思う。	基本的には本人が通報するシステムとなっている。入浴時にも使えるような、水に濡れても良いシステムを開発してもらおうよう、行政が要請していけばよいかなと思う。	二日市東	文教福祉

議会報告会における質疑・回答一覧

番号	質疑	回答	会場	所管委員会 (案)
59	竜岩キャンプ場の利用について、素敵な場所なのでもっと利用されたら良いと思うが、イベント貸し出しなどはあっているのか。	一定の団体(子供会や学校等)への貸し出しは行っている。(マルシェ等色々な人が出店するイベントが開催できるかどうかについては、)イベントが竜岩の主催になれば大丈夫であると思う。こういったイベントが計画できるかどうかは相談させてもらいたいと思う。	二日市東	文教福祉
60	食器洗浄機の取替について、修理の検討はなされたのか。公共物すべて修理の検討をしているのか。	食器洗浄機については27年間使用し、かなり老朽化している。部品交換をするコストよりも買い替えということになった。公共物全般については、維持管理をしていくという方針を持っている。	二日市東	文教福祉
61	宝満川の堆積土砂撤去を県へ強力にかつ早期の実施要請を。	市から県に要望し、実施することとなっているが、他の災害復旧工事などで業者が不足しておりまだ実施されていない状況である。予算もついており、県も必ず実施すると言っている。議会としても随時確認していく。	御笠	建設環境
62	エコセンチュリー21建設施設について、地元監視はもとより市議会として監視体制の確立を。	7月に協定の調印がなされたが、この協定は環境保全上の問題の協定なので、違反すると市の環境課も動ける。議員にも協定書を渡しているの、議会全体でも話をしながら進めていきたい。	御笠	建設環境
63	エコセンチュリー21建設に伴い、環境汚染(ダイオキシン)の大気チェックを1年間のうち2回程度お願いしたい。		御笠	建設環境
64	有収率と老朽管工事の関係はどういうことか。	有収率93.1%とは、水を100トン送ったとして、使って収益を上げるのが93.1トンという意味である。老朽化して管のつなぎ目からの漏水などが多くなるとこの数値が低くなる。	御笠	建設環境
65	エコセンチュリー21について、県は水質調査しないとやっているがする必要があるのではないか。また、協定のダイオキシン数値も高い。議会で勉強してもらって県に進達して欲しい。	議会としては、建設反対の請願を採択している。協定も締結され今後進んでいくと思うので、頂いた意見は今後の参考とさせていただきます。	御笠	建設環境
66	水道事業の民営化は筑紫野市はどうなっているか。	市として民営化の動きはない。	二日市	建設環境
67	市街化調整区域の既存集落の過疎化、耕作放棄地の問題に関して、福岡市は条件付きで市街化調整区域の規制緩和を行い若い世代の住民を呼び込む政策を行っているが筑紫野市においても何か行ってみたいはどうか。	様々な規制がある中で、市全体として有効に土地利用できるようこれまでも条例改正が行われてきたが、今後さらに他市の事例を研究していく。	二日市	建設環境
68	JR二日市駅の再開発計画は平成19年度に具体的な話が出て既に10年が経過、駅の西側の市道を含めたロータリーは整備したまま放置されている。1日も早い開発を進めて欲しい。	JR九州と協議を行っているところであり、今後も執行部に進捗を確認していく。	二日市	建設環境
69	栗木地区の排水の件について。	この問題については、崖が民地ということもあり市と業者で今までずっと折衝をしている。今回区長から陳情が初めて上がってきた。これにより行政から業者への対応も変わってくると思う。業者の事情もあるので、裁判にもなるかもしれないし、時間はまだかかるかもしれないが、状況は栗木地区の皆さんに報告させていただきたい。	筑紫	建設環境
70	栗木団地が大雨の時浸水する。		筑紫	建設環境

議会報告会における質疑・回答一覧

番号	質疑	回答	会場	所管委員会 (案)
71	建設環境委員会の報告の中の建築物の制限とは、具体的にどういう事か。	建築物に一定の条件をつけることで、調和のとれた市街地形成を図ることができ、周辺住民、市民の利益となる。	筑紫	建設環境
72	上下水道について、山家は地下水に全戸依存している。地下水が汚染されては間に合わないので、平成22年か23年頃当時の市長に要望書を提出し、平成29年の計画に上がっていると聞いたがその後計画の変更等でできなかったようだ。一日でも早く山家地区に上下水道が来るようにしてほしい。	正式な話はまだまだが、山家・東吉木地区は次の拡張計画を考えている。水道が来たら市民の方がどれくらい使ってもらえるかアンケートをしたがパーセントが多くなかったため、市としては利用したい人が増えるのを待っている。水道担当も地元の盛り上げを期待しているという意見。	山家	建設環境
73	山家御笠地区のエコセンチュリーの問題について、9年ほど話し合いをしている。今年の7月に協定書を事業者と結んで、いろんな運動については協定書の中で解決した形にはなっているが、事業者にきちんと守っていただけなのか。水質や大気、交通量などを班に分けてチェックをしている。水質ひとつを調べるにしても大変で結構お金がかかるので、市としても少し手助けをしていただきたい。筑紫野市全体の環境問題だと思うし、何十年とかかるものなので、市議会のほうでも協力していただけないか。	協定書は議員全員に配布している。協定書の内容は業者が事業を始めた時に守らなければいけないことが書いてあるので、それを守っていただき、監視を続けていくことが大事。環境保全を行うのは市の責務。議会は行政の仕事の内容をチェックしていく。市民活動とは別に、行政として行う。環境市民は総務市民なので何かあれば報告を受ける仕組み。議会はしっかりチェックを行い、市民の安全を守って行くので見守ってほしい。	山家	建設環境
74	昨年7月の豪雨災害の復旧率について知りたい。	予算は約14億円計上していたと思う。復旧率について、前回の議会の報告の際は、土木関係はほとんど完了、農業施設については9月段階で100%になるよう努力しているとのことだったが、その後報告を受けていないので、12月議会で所管事務調査として報告を受けたい。	山家	建設環境
75	JR二日市駅西口はいつできるのですか。	議会としては現状お答えできない。	山口	建設環境
76	水道料金について上下水道一括徴収となっているが、他市と比べて金額は妥当か。	一概に筑紫野市が安いとはいえないが、経営状況として純利益が2億出ており、今後とも安定した供給に努めなければならないと感じている。	山口	建設環境
77	美しが丘北1丁目交差点から西鉄筑紫駅はいつ開通するのか。令和4年上期と聞いているが、もっとスピードをあげて開通してほしい。	遺跡の問題で工事が止まっているが、市長もあと3～4年で開通させると言っている。議会からもなるだけ早く進むように要望したい。	筑紫南	建設環境
78	種子法の廃止、漁業権の自由化について市議会としてどのような対応をしているか。	種子法廃止の件については昨年12月に議会で取り上げ、国、県に対し意見書を出している。漁業権については要望として、今後検討させてもらいたい。	筑紫南	建設環境
79	水道民営化について市議会としてどのような対応をしているか	水の安全面の問題で、民営化は検討していない。市としても、当面計画はないとのこと。	筑紫南	建設環境
80	平成元年に筑紫野市に移入したが、その当時、水を確保できないと言うことで建設計画が止まっていた時があるが、その後水はどのようになったのか。	現在は、供給できる水が多くある状況。	筑紫南	建設環境
81	水道、下水道料金は他行政より高いようであるのでどうなっているのか。	上下水道合わせると、近隣では、大野城と春日より高いが、太宰府、那珂川よりは安くなっている。筑紫野市の水道料金は使用水量が少ないほど安くなる料金を設定している。	筑紫南	建設環境

議会報告会における質疑・回答一覧

番号	質疑	回答	会場	所管委員会 (案)
82	宝満川の防災対策について(馬市・西小田)	那珂県土木の工事が現在御笠の辺りまで進んでいる状況である。水害については全国的な問題であるので、国のほうがきちんとした護岸工事をすべきではないかと思う。	筑紫南	建設環境
83	高尾川のトンネル工事の進み具合	現在トンネルが半分程度(500メートルほど)出来ている。予定通り進んでいる。	筑紫南	建設環境
84	空家対策の今後について	平成30年度に651戸の空き家があるとわかった。市では筑紫野市空き家対策計画を策定し、自治会やコミュニティと協力しながら市内の空き家対策を行うようにしている。	筑紫南	建設環境
85	水道事業、下水道事業の借入金はいくらか。	水道事業地方債残高 49億9266万8269円 下水道事業地方債残高 92億7324万3183円	二日市東	建設環境
86	JR二日市駅西口の進捗状況はどうなっているか。議会としての方針は。	西口については長年かけて取り組んでいるが、震災や台風被害等もあり、まだできてない。市としては自由通路を作る予算を計上しているの、JRが良ければ取り掛かることになる。議会としてもこの問題については積極的に取り組んでいる。	二日市東	建設環境
87	道路の維持管理の実情について。筑紫野郵便局から高雄交差点へ抜ける道がでこぼこで、穴が開いている箇所もある。維持管理課へ相談したが、予算がないから対応できないと言われた。	議会としても実態を把握したい。	二日市東	建設環境
88	自治会の土地に、県が公園用地として市に寄託したものがあるが、現在宅地となっている。公園がないので公園用地として認可してもらいたい。	また、改めて報告させていただきます。	二日市東	建設環境
89	私道の維持管理について、経費の負担が大きいため行政に管理してもらいたい。また、ごみ収集車が通らないといった問題があるので、議会でもとりあげてもらいたい。	要望として受け止め、対応させていただきます。	二日市東	建設環境
90	第六次総合計画のパブリックコメントがあったが、大きな項目しかなく、その下の事務事業がなくよく分からない。議会ですっかり議論してほしい。	12月議会で特別委員会を設置するので、そこでしっかり議論していく。	御笠	第六次総合計画審査特別
91	第六次総合計画が動き出すが、事務事業についてスピード上げる努力をお願いしたい。	特別委員会が12月議会で設置されるので、その中でしっかりと議論していきたい。	御笠	第六次総合計画審査特別
92	第六次総合計画への思いは。	議会基本条例第17条において、総合計画の基本構想・基本計画の策定及び改定に関する事項を議決事項としている。12月議会で特別委員会を設置し、議案を審査していく。	二日市	第六次総合計画審査特別
93	議会報告会に地元議員が参加しないのはなぜか。		御笠	議会改革推進会議
94	議会報告会のメンバー構成の基準は。地域の課題は出身議員が出席した方が良いのではないか。	期数や会派、各常任委員会の委員を平等に割り振ることを優先した班編成としている。このような意見があったことは持ち帰って今後の参考とさせていただきます。	御笠	議会改革推進会議

議会報告会における質疑・回答一覧

番号	質疑	回答	会場	所管委員会 (案)
95	議会報告会は、出身コミュニティセンターの議員が出席して、出席人数を増やしてほしい。		御笠	議会改革 推進会議
96	議会のインターネット中継に関し、現在、議会のホームページにて本会議のライブ配信が行われているが、形式がwindows media playerで10年前の形式である。パソコンからほとんど見る人がいない形式であり、福岡市・春日市・大野城市・那珂川市はYoutubeで配信している。パソコンでもスマートフォンでも見れるようにしてはどうか。	インターネット議会中継は令和2年1月から新たな方式で配信される予定であり、これまでのパソコンに加えて、スマートフォンなどでも視聴できるよう改善した。	二日市	議会改革 推進会議
97	市議会の中継は本会議のみだが、他の会議は中継しないのか。	委員会等の会議中継については、庁舎移転に際して議会内でも検討したが、費用などを勘案し中継しないこととした。今後、中継を開始することとなった際に柔軟に対応できるよう、各委員会室の天井に配管工事を行っている。	二日市	議会改革 推進会議
98	市議会の傍聴について詳しい資料の配付はできないか。	毎定例会終了後、議会だよりを発行しているが、その中に次回の議会の日程を掲載している。傍聴の際に議員と同じ資料を配付し、終了後は回収している。傍聴に関して不明な点は、議員もしくは議会事務局にお尋ねください。	二日市	議会改革 推進会議
99	常任委員会の議事録をホームページで公開してほしい。	現在検討中。この課題以外にもいろいろな改革を行っていく予定なので、優先順位をつけて1つずつ解決していきたい。	筑紫	議会改革 推進会議
100	選挙権が18歳からとなり、今後若年層の投票率を上げていくためにも18歳になる前の子供達への取り組みとして、身近な市議会を通して何かしら教育を行っていくよう心がけてほしい。	選挙以外にも、全般的に教育委員会と協議を行いながら、周知を行えるようにしたい。また、議会見学会をとおして市議会の活動を知ってもらった経緯はあるが、今後は高校生、大学生との意見交換を行うことも検討している。	筑紫南	議会改革 推進会議
101	決算のグラフの中で、全体のパーセントは出ているが、前年度との増減の比率を付け加えてほしい。	広報委員会で、いかに分かりやすく皆さんにお伝えするか工夫をしているので、このような意見は今後の参考とさせていただきます。	御笠	広報
102	財政力指数等の計算式は。	基準財政収入額をもとに算定され、また過去3カ年の数値を比較したものだが、説明するのが難しいが、このような意見をもらったので、次回以降の記載方法など広報委員会で検討したい。	御笠	広報
103	資料等の年号表記について、令和2年を令和2(2020)年というふうに西暦も加えて欲しい。	元号が変わったし、確かに分かりにくいと感じるので、出来るだけ分かりやすい表記となるよう工夫したい。	筑紫	広報
104	小・中・高校生を対象として個人で学習塾を行っているが、今年は、中学生の議会見学会がなく、教え子が残念がっていた。前回参加出来ず、次は参加したいと楽しみにしていたが、なぜか。	開催する予定であったが、新庁舎利用の手続きが間に合わなかった。また、学校行事との調整ができなかった。	筑紫南	広報
105	夏休みの議会見学会はなぜ中止されたのですか	※回答していない	二日市東	広報
106	情報公開と議会だより	※回答していない	二日市東	広報